

### **BAB III**

#### **GAMBARAN UMUM DI LORONG LAMA RT 18 RW 04 KELURAHAN SUNGAI LAIS KECAMATAN KALIDONI PALEMBANG**

##### **A. Melihat Dari Dekat Wilayah di Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai**

##### **Lais Kecamatan Kalidoni**

###### **1. Sejarah Singkat Wilayah di Lorong Lama RT 18**

Dimana Kota Palembang terdapat 2 Kecamatan yang berada disekitaran Pusri dan Kalidoni, diantaranya adalah Kecamatan Ilir Timur II, yakni Kelurahan Sungai Buah, Kelurahan 2 Ilir, Kelurahan 3 Ilir, dan Kelurahan 1 Ilir. Sementara untuk Kecamatan Kalidoni, yakni Kelurahan Sungai Selincah, Kelurahan Sungai Lais dan Kelurahan Kalidoni. Yang akan menjadi lokasi penelitian adalah Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni, yang berada di Jalan Mayor Zen. Jika melalui kendaraan dapat dijangkau dengan angkutan umum.

Menurut keterangan yang diperoleh bahwa wilayah di Lorong Lama, penjelasan dari ketua RT 18 bahwa pada tahun 1994, Pertama kalinya berdiri wilayah ini penuh dengan rawa-rawa dan pada saat memasuki Lorong Lama ini terdapat anak tangga yang harus dijalani. Seiring dengan perkembangan dan pertumbuhan penduduk semakin maju, sehingga jika akan memasuki Lorong Lama sudah dapat dilalui dengan aman karena jembatan sudah di cor semen.

Dengan pertimbangan seperti di atas, maka dalam bab ini penulis merasa perlu menguraikan sedikit tentang wilayah Lorong Lama RT 18 RW 04

Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang yang penulis jadikan sebagai lokasi penelitian. Lokasi Lorong Lama terletak di Jalan Mayor Zen yang di pimpin oleh Ketua RT 18 Bernama Saipul Hadi, Luas wilayah 500 m dan Panjang wilayah 100 m yang begitu banyak batasan.<sup>1</sup>

## 2. Periode Rukun Tetangga (RT) Dari Masa ke Masa

**Tabel 1**

**Daftar Nama Ketua RT 18**

No	Nama	Periode
1	Alm. Abdullah	1994-1997
2	Ilwan Idris	1997-2003
3	Junaidi, A.Md	2003-2009
4	Saipul Hadi	2009-2019

*Sumber data: potensi wilayah Lorong Lama RT 18*

Jadi penjelasan dari ketua RT 18, rata-rata ketua RT yang menjabat selama masanya ada yang 2 periode, hanya bapak Saipul Hadi yang hampir 4 periode menjabat sebagai ketua RT di Lorong Lama.

## B. Keadaan Geografis Wilayah di Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang

Keadaan geografis di Lorong Lama RT 18 terdiri dari sungai dan daerah pertanian sawah, dan ada perkebunan pisang, cabe, dan ubi kayu. Untuk menempuh

---

<sup>1</sup>Dokumen dari sumber data tahun 2019 Lorong Lama RT 18

dan menuju Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni sangat mudah karena telah tersedia kendaraan angkutan umum dan motor .

1. Letak wilayah Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang Provinsi Sumatera Selatan dan secara administrasi berada di wilayah Kota Palembang yang mempunyai batas-batas sebagai berikut:
  - a) Sebelah Selatan berbatasan dengan RT 12
  - b) Sebelah Utara berbatasan dengan RT 10
  - c) Sebelah Barat berbatasan dengan RT 21
  - d) Sebelah Timur berbatasan dengan RT 17
2. Luas wilayah Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kaidoni Palembang adalah panjang 500 m dan lebar 100 m.

### **C. Visi Misi RT 18**

#### **Visi**

Membentuk kerukunan warga RT 18 dan memelihara lingkungan yang nyaman, aman, tentram, bersih, sehat serta membangun kerjasama lingkungan antar warga dalam pelaksanaan tanggung jawab

#### **Misi**

1. Menjaga kerukunan antar warga, khususnya warga RT 18
2. Mewujudkan penilaian masyarakat berperilaku baik dan disiplin
3. Menjalani kerja sama yang bermanfaat dengan berbagai lembaga-lembaga
4. Meningkatkan kemandirian sumber daya manusia
5. Menjaga dan memelihara ketentraman, ketertiban dan kerukunan warga

#### D. Jumlah Penduduk

Berdasarkan data yang diperoleh dari lembar data profil Lorong Lama RT 18 pada tahun 2019, masyarakat di Lorong Lama RT 18 yang berjumlah 129 KK, dan Warga berjumlah 443 Orang, dengan rincian laki-laki dan perempuan yang semuanya beragama mayoritas Islam. Adapun masyarakat di Lorong Lama RT 18 berdasarkan usia sebagai berikut:

**Tabel II**

#### **Tingkat Usia Masyarakat Berdasarkan di Wilayah RT 18 RW 04**

#### **Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni**

<b>No</b>	<b>Tingkatan Usia Masyarakat</b>	<b>Jumlah</b>
1	0-5 Tahun	38 Orang
2	6-12 Tahun	46 Orang
3	13-19 Tahun	54 Orang
4	20-30 Tahun	72 Orang
5	31-59 Tahun	183 Orang
6	60 Tahun Keatas	50 Orang
Jumlah		443 Orang = 129 KK

*Sumber: wawancara ketua RT 18 Bapak Saipul Hadi*

Tabel diatas menunjukkan bahwa usia remaja tidak perlu banyak apabila dibandingkan dengan usia dewasa. Namun usia remaja unggul dibandingkan dengan usia anak-anak, sehingga hal tersebut dapat menjelaskan bahwa peran para anak

cukup besar dalam proses perubahan untuk kepribadian terutama menyangkut atau tindakan yang entah itu mengarah pada kegiatan yang positif atau negatif.

#### E. Kondisi Sosiografis

Kondisi sosiografis ini meliputi sosial keagamaan dan pendidikan sosial budaya. Masyarakat di Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang Seluruhnya Beragama Islam. Hal ini dapat dilihat dari tabel berikut:

**Tabel III**

**Jumlah Masyarakat Keagamaan**

No	Agama	Jumlah	Presentase
1	Islam	443	100%
2	Hindu	-	
3	Kristen	-	
4	Khatolik	-	
5	Budha	-	
Jumlah		443	100%

*Sumber: Monografi RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni*

Dilihat dari tabel diatas bahwa masyarakat Lorong Lama18 di RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang semuanya beragama Islam. Walaupun terdapat golongan-golongan seperti Muhammadiyah dan NU yang saling menghormati dan damai.

Sedangkan kegiatan keagamaan yang ada di Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang dilakukan sebagaimana biasanya:

1. Adapun pengajian bapak-bapak setiap hari setelah Isya' di Masjid Nurul Hidayah.
2. Pengajian ibu-ibu majelis taklim yang dilaksanakan setiap hari kamis dari jam 2 sampai ba'da ashar di Mushollah Darul Musalah.
3. Pengajian anak-anak TPA yang dilaksanakan setiap hari pada jam 4 sore sampai dengan selesai di Masjid Nurul Hidayah.

#### **F. Sarana dan Prasarana Lorong Lama**

Sarana dan prasarana sangat penting bagi kehidupan masyarakat di Lorong Lama, sejalan dengan pelaksanaan pembangunan nasional dan pergantian kepemimpinan dan kelurahan, keadaan sarana dan prasarana yang dimiliki lorong lama secara bertahap semakin membaik, baik kuantitas dan kualitas. Yang dulunya belum ada sekolah dan tempat peribadahan, sekarang sudah ada. Kondisi demikian selain dilaksanakan oleh pemerintah kota, juga adanya partisipasi active dari masyarakat seperti melalui sumbangan dan penjagaan bersama-sama.<sup>2</sup>

##### **1. Sarana Peribadahan**

Untuk sarana peribadahan yang ada di Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni yang masing-masing jalan dan RT 18, untuk lebih jelas dapat dilihat ditabel berikut:

---

<sup>2</sup>File Lorong Lama Dari Ketua RT 18

**Tabel IV****Sarana Peribadahan**

<b>No</b>	<b>Nama Masjid</b>	<b>Jumlah Masjid</b>
1	Masjid Nurul Hidayah	1
2	Mushollah Darul Musalah	1
Jumlah		2

*Sumber data: RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang*

## 2. Sarana Pendidikan

Peran pemerintah untuk mengurangi jumlah butah huruf di Lorong Lama, mereka membangun sarana pendidikan berupa gedung sekolah yaitu Pendidikan Anak Usia Dini (PAUD) dan Sekolah Dasar Negeri (SDN). Pendidikan di Lorong Lama RT 18 ini sebagian besar sudah mendapatkan pendidikan formal, dapat dilihat dari tabel berikut:

**Tabel V****Sarana dan Pendidikan**

<b>No</b>	<b>Nama Prasarana</b>	<b>Gedung</b>	<b>Keterangan</b>
1	PAUD Kasih Ibu Palembang	1	Baik
2	SD Negeri 193 Palembang	1	Baik

*Sumber: monografi RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang*

**Tabel VI**  
**Tingkat Pendidikan Masyarakat**

No	Tingkat Pendidikan	Jumlah
1	TK/PAUD	18
2	SD	177
3	SMP/MTs	71
4	SMA/MAN	139
5	SI/Sarjana	38
Jumlah		443

*Sumber: monografi RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang*

Dari tabel di atas menunjukkan bahwa masyarakat atau orang tua yang berada di Lorong Lama tingkat pendidikan orang tua banyak yang tamatan sekolah dasar (SD), akan tetapi ada beberapa tamatan SMP, SMA, bahkan ada yang sampai keperguruan tinggi.

#### **G. Mata Pencarian**

Pada masyarakat di Lorong Lama RT 18, rata-rata mata pencariannya adalah sebagai buruh harian, tetapi ada juga yang berdagang, tukang ojek, tukang penjahit, karena sesuai dengan keahliannya. Namun terdapat juga beberapa orang yang bekerja sebagai pegawai negeri sipil, pegawai swasta, montir, TNI/Polri, dan pengusaha. Untuk lebih jelasnya berapa jumlah orang yang bekerja terdapat pada tabel sebagai berikut:



**Tabel VII**  
**Mata Pencarian Penduduk**

No	Jenis Pekerjaan	Jumlah	Persentase
1	Petani	4 Orang	3%
2	Buruh Harian Lepas	120 Orang	80%
3	Pedagang Keliling	2 Orang	1%
4	PNS	6 Orang	4%
5	Pegawai Swasta	18 Orang	12%
Jumlah		150 Orang	100%

*Sumber: monografi RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang*

#### **H. Kehidupan Sosial Masyarakat**

Pada masyarakat Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang. Kondisi sosial dari budayanya hampir memiliki kesamaan dengan wilayah sekitarnya, meski mereka anggota tidak semua asli dari RT 18. Masyarakat perantauan yang datang seperti dari Muara Enim, Musi Rawas, sendiri melakukan pembaharuan wujud baru yaitu menyamakan kebudayaan masyarakat Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang.<sup>3</sup>

---

<sup>3</sup>Wawancara dengan Ketua RT 18 Lorong Lama

Adapun beberapa kegiatan yang dilakukan bersama-sama dalam masyarakat Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang, adalah sebagai berikut:

1. Pengajian Ibu-Ibu

Kegiatan yang diadakan ibu-ibu setiap hari kamis dari jam 2 sampai ba'da ashar, kegiatan yang diadakan selain menyambung silaturahmi dimana mereka selama beberapa hari tidak bertemu juga untuk saling mengingatkan satu sama lain dalam menjalankan kehidupan beragama yang baik serta untuk mendapatkan pencerahan dan arahan yang disampaikan oleh tokoh agama secara bergantian dengan hari yang lain, masyarakat akan merasakan kesejukan dan ketenangan dalam kegiatan yang telah dilaksanakan.

2. Didirikannya TPA di Masjid Nurul Hidayah

Yang bertujuan untuk menambahkan nilai-nilai agama, terutama kepada anak-anak. Dengan diajarkan oleh Buya Haris Gunawan. Bila anak yang bukan berasal dari Lorong Lama RT 18 setempat kegiatan tersebut diketahui oleh ibu, didukung oleh para tokoh masyarakat yang lain kegiatan belajar mengaji di TPA diadakan setiap hari pada jam 4 sore samapi dengan selesai.

3. Membersihkan Lingkungan

Masyarakat sering diadakan gotong royong kebersihan lorong, seperti membersihkan jalan, got atau parit didepan rumah pada hari minggu atau gotong royong dari kelurahan tersebut. Membersihkan parit dan got di depan rumah masing-masing. Hal ini biasanya dilakukan pada hari libur dimana masyarakat

Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang, karena pada hari minggu warga setempat pada libur bekerja.

#### 4. Kegiatan Acara Pernikahan

Acara pernikahan yang dilakukan di Lorong Lama RT 18 RW 04 Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang, sama saja dengan wilayah lain/ ini dapat dilihat bahwa acara sebelum menikah pihak laki-laki datang kepada calon mempelai perempuan untuk meminang, kemudian membentuk tanggal, hari, dan bulan yang tepat untuk melaksanakan pernikahan dan biasanya resepsinya dilakukan di rumah mempelai perempuan yang menggunakan adat Palembang.

#### 5. Kegiatan Acara Kematian

Kegiatan ini berlangsung dari hari pertama meninggal sampai ke 40 hari setelah kematian. Adapun kegiatan yaitu tetangga menyiapkan makanan dan membantu dengan memberikan uang kepada tuan rumah yang sedang berduka. Pada hari-hari selanjutnya membantu orang yang sedang berduka untuk membaca yasin, dan tahlilan. Sampai 40 hari masyarakat juga memberikan bantuan berupa beras, gula, garam dan lainnya. Untuk meringankan beban keluarga yang tertimpah musibah.

## I. Stuktur Organisasi

Kawasan Lorong Lama RT 18 adalah kawasan yang terletak di antar kawasan di dalam Kelurahan Sungai Lais Kecamatan Kalidoni Palembang. Ketua RT 18 dipimpin oleh seorang rukun tetangga yang bernama Saipul Hadi, untuk lebih jelas dapat dilihat pada struktur organisasi tersebut:

**STRUKTUR ORGANISASI WILAYAH LORONG LAMA RT 18  
RW 04 KELURAHAN SUNGAI LAIS KECAMATAN KALIDONI PALEMBANG**

